

Les Lumières

On a pris l'habitude de dire du XVIIIe siècle qu'il est le siècle des Lumières. C'est qu'à cette époque, les penseurs et les savants répandent les lumières du savoir sur la nuit de l'ignorance. Ces philosophes entendent rompre avec les croyances aveugles, les superstitions et certaines traditions passéistes.

Les écrivains des Lumières suivent une démarche rigoureuse d'analyse des faits par une observation méthodique. Ils mettent de l'avant leurs critiques, dans des textes articulés autour d'une thèse et d'une argumentation serrée, qui tendent à persuader leurs lecteurs. En fait, tout au long du siècle, ils ont dû se battre pour dénoncer les injustices au nom de la raison.